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  صنعاء :
طالب المنتدى اليمني للأشخاص ذوي 

الإعاقة باستعادة صفحة قضايا الاعاقة الى 
الصدور من جديد، والتي كانت تصدرها 
صحيفة الثورة كل يوم سبت ولمدة ثمان 

سنوات وتوقفت فجأة بدون اي أسباب تذكر. 
وقام المنتدى بمخاطبة وزير الشؤون 

الاجتماعية والعمل الدكتورة امة الرزاق علي 
حُمد، ودعاها  لمخاطبة كل من وزير الاعلام 

ورئيس تحرير صحيفة الثورة بهذا الشأن، ومن 
اجل اعادة النظر في  ذلك التوقيف.

واعتبر المنتدى - في مذكرة بعث بها 
للوزيرة حمد - ايقاف الصفحة بأنه إجحاف 

في حقوق الاشخاص ذوي الاعاقة، وخاصة 
أنه أتى من صحيفة رسمية، وذلك لما يترتب 
على هذا التوقف من قصور وفراغ توعوي 

لمتابعة نشاطات ذوي الاعاقة ونقص في عملية 
التوثيق لتلك الانشطة..

 وتتطرقت المذكرة الى الحق القانوني 
لشريحة المعاقين في هذه الصفحة، والتي 

كفلته المواثيق والقوانين الدولية والوطنية، 
والتي تنص على إذكاء الوعي والتوعية بحقوق 

وواجبات ذوي الاعاقة في اوساط 
المجتمع.. 

داعيا الى تفعيل تلك القوانين، 
وبخاصة المادة الثامنة من 
الاتفاقية الدولية لحماية 

وتعزيز حقوق الاشخاص ذوي 
الاعاقة، التي صادقت عليها 
بلادنا العام 2008م، وتوضح 
الرسالة المرفقة نص ما جاء 

فيها وتوجيهات الوزيرة 
عليها .

حث الوزيرة حمد بالتخاطب مع وزير الاعلام ورئيس تحرير صحيفة الثورة 

منتدى المعاقين يطالب باستعادة صفحة قضايا 
الإعاقة في صحيفة الثورة

لابد من إعادة 
الاعتبار للإعلام 

الرياضي لما 
يمثله من 

ركيزة أساسية 
للنهوض بالحركة 

الرياضية

يشكو كثير من الاعلاميين الرياضيين في بلادنا  
استياءهم الشديد من الحال الذي وصل إليه 
اتحاد الاعلام الرياضي، والذي تحدث فيه الكثير 
تغيير وزير  المشاكل والانقسامات، ورغم  من 
الشباب والرياضة وقدوم معمر الارياني، والذي 
وعد بالاهتمام بالإعلام الرياضي بل وقام بتعيين 
الزميل فؤاد قاسم البرطي - رئيس تحرير صحيفة 
»سبورت« - التابعة لليمن اوبزرفر - التي توقفت 
اعلاميًا  تعيينه مستشارًا  الأخيرة،  الاحداث  في 
للوزير، استبشر الكثير حينها بهذا التعيين الا أن 
الاعلام الرياضي ما زال يعاني انقسام الصحفيين 
بين تابع للوزير والاتحادات الرياضية دون النظر 
الى معاناة اللاعبين والرياضيين في بلادنا وكشف 

الفساد الموجود.
وتعيين فؤاد قاسم لم يخدم الاعلام الرياضي، وكما 
قال أحد الزملاء: بأنه همش الإعلاميين، وفي عهده 
انتشر في المكتب الاعلامي للوزير السب والقذف 
والشتم للصحفيين، كما أنه لم يقدم المأمول منه 

رغم تفاؤل الجميع بتعيينه.
وفي ذات السياق قال أحمد ابو زينة - معد 
برنامج »كل الرياضة« في قناة »اليمن اليوم«: إن 
الاعلام الرياضي غير موجود، وما زال في غياهب 

الجب..
وأضاف: أنه متفائل من نتائج مؤتمر الرياضة 

الاول الذي أقيم في تعز، رغم أنه لم يضف شيئا.
وأشار إلى أن عهد الوزير معمر جدد انتهاكه 
للإعلام الرياضي، ونحر الاعلام كونه جعل بعض 

  . الاقلام تابعة له يحركها كيفما يشاء.
وفي السياق ذاته قال شكري الحذيفي - الصحفي 
الرياضي في صحيفة “الجمهورية”: الاعلام الرياضي 
في اليمن يعد ركيزة من الركائز الحيوية في كيان 
الرياضة ،وقد كان أكثر مكونات المنظومة الرياضية 
التي أسهمت في إبقاء جذوة الحياة مشتعلة في 
الجسم العليل لكرة القدم وأخواتها، ولقد مر الاعلام 
الرياضي بمنعطفات وانتكاسات بسبب انخراط عقد 
كيان اتحاده في عهد الوزير عبدالرحمن الأكوع، 
الذي حكم عليه بالإعدام بدلاً من معالجته من 
الأمراض التي أصابته جراء الخلافات، والتي فرقت 

الاعلاميين.
وأشار إلى أن المزيفين في كيان الاعلام الرياضي 
أوجدوا المعضلة، وصاروا يعلنون الحرب على 
الغثائية  بذلك  ونمت  الحقيقيين..  الإعلاميين 
لصحفيين مرتزقة يبيعون الكلمة بسوق النخاسة 

كالجواري لمن يدفع أكثر.
وقال: إن ظهور صفحات رياضية حزبية منحت 
الفرصة للمزيفين من الذين أساءوا الى هذه المهنة 
الكبيرة والرسالة الاعلامية السامية.. فاختلط حابل 
الحزبيين بنابل المناطقيين.. ونموا في رحم اتحاد 

الاعلام الرياضي في غياب دور التوصيف، وأخفقت 
المحاولات باستعادة كيان اتحاد يحفظ للإعلاميين 

وجودهم ودورهم الوطني المهم..
ولابد من إعادة الاعتبار للكيان الاعلامي المهم 
الركيزة الاساسية للنهوض بالحركة  الذي يمثل 
الرياضية وحجر الزاوية من نقل وكشف حقائق 
الامور وتوضيح الصورة عن كلما يدور في ملاعبنا 
واتحاداتنا الرياضية بكل شفافية ومصداقية بعيداً 
عن المجاملات والتبعية لأشخاص، ولكن الداء الذي 
اصاب اتحاد الاعلام الرياضي وأوصله الى ما هو 
عليه اليوم في وضعٍ يشكو فيه حاله ويندب فيها 

وضعه، ويبحث فيها عن ذاته.
وفي بلادنا تتواجد فقط صفحتين ماتش، )الصادرة 
عن صحيفة الجمهورية التي تصدر يوم السبت(، 
و)الرياضة التي تصدر يوم الاحد الصادرة عن 
مؤسسة الثورة(، وتوقف صحيفة سبورت التي 
كانت تصدر عن مؤسسة يمن ابزورفر، مع عدم 
إغفال وجود ملحق لصحف )أخبار اليوم، ومأرب 

برس، واليمن اليوم(.
وفي التلفزيون نجد برنامجا في الفضائية اليمنية، 
)استديو  الاموي  محمد  الزميل  يقدمه  الذي 
الرياضة(، و”أهل الرياضة”، الذي يقدمه الزميل 
أحمد الظامري، وبرنامج “كل الرياضة” الذي 

يقدمه الزميل ماجد الطياشي، وبرنامج “أحوال 
الرياضة” الذي يقدمه ابراهيم الشرعبي.

ورغم وجود هذا الكم الهائل اضافة الى وجود 
صفحات رياضية في كل الصحف اليومية والاسبوعية 
الا ان الاعلام الرياضي في بلادنا ما زال يعاني غياب 
التوجيه، وتجد عددا ليس بالقليل من الصحفيين 
الرياضيين، منهم تابع لوزير الشباب والرياضة، 
والاخر تابع سواء لرئيس اتحاد كرة القدم او بقية 
الاتحاد الرياضي، وضربوا بالرياضة عرض الحائط.

وشكل في مؤتمر الرياضة الذي أقيم في تعز مؤخرا 
لجنة تحضيرية للترتيب لانتخاب اتحاد الإعلام 
الرياضي من أجل إكمال عمل لجنة سابقة كان 
قد توقف عمله، وأن يتم الترتيب النهائي لانتخاب 
الاتحاد في مدة لا تتجاوز ثلاثة أشهر، وضمت 
اللجنة: حسين العواضي – مطهر الأشموري – خالد 
صالح – حسين بازياد – علي العصري – عبد الهادي 
ناجي علي – عبدالله قائد – د: محمد النظاري – 

عيدروس عبدالرحمن. 
لكن نتائج مؤتمر الرياضة في تعز هل ستعيد 
الاعتبار لاتحاد الاعلام الرياضي من أجل أن يساهم 
في دعم الرياضة في بلادنا ودعم الإعلاميين من أجل 
أداء مهمته الإعلامية على أكمل وجه بما يسهم في 

دعم الرياضة في بلادنا.

الإعلام الرياضي بين نقل المعاناة والتطبيل 

من هو توفيق الشرعبي؟
توفيق عبدالمجيد عبدالله 

الشرعبي 
بكالوريوس اذاعة وتلفزيون مع 

مرتبة الشرف الأولى، كلية الاعلام 
جامعة صنعاء 1999.

العمل الحالي نائب مدير عام 
الاخبار – قناة اليمن الفضائية – 
ومراسل اذاعة الرياض في اليمن 

حدثنا عن حياتك العملية؟
بدأت حياتي العملية العام 1999، 

وبدأت العمل كمعيد في الكلية 
بدون راتب، واستمر الحال مدة 

عامين. وفي العام 2001 بدأت العمل 
في صحيفة الثوره في 15 سبتمبر 

2002 م، ووزعت على قناة اليمن 
الفضائية، وبدأت العمل موظفاً في 
قسم الاستماع والرصد السياسي في 
الادارة العامة للأخبار، ثم محرراً في 
إدارة التحرير الإخباري، ثم محررا 
ميدانياً. وبعد اربع سنوات عملت 

مديراً للتحرير الاخباري )تحرير 
النشرات اليومية(. وفي العام 2007 
صدر قرار بتعييني نائباً لمدير عام 

الأخبار في قناة اليمن الفضائية 
وحتى الآن. 

وماذا عند الدراسة؟..
التحقت بالمدرسة لأول مرة في 

العام 1981 م في قريتي واسمها 
الوضيحة في مديرية شرعب السلام، 

وكان ذلك في مدرسة محمد ابن 
زياد الابتدائية، ثم انتقلت الى 

مدرسة الغشمي لمواصلة الدراسة 
الاعدادية وكانت تبعد عن قريتي 

بحوالى 45 دقيقة مشياً على الاقدام، 
واستمررت فيها حتى الصف الثاني 
الثانوي ثم انتقلت الى مدينة تعز 

والتحقت بمدرسة الفاروق لدراسة 
الصف الثالث الثانوي القسم الأدبي 

وحصلت بحمدالله وتوفيقه على 
معدل 91 ./.. وفي العام 1995 
التحقت بكلية الاعلام بجامعة 

صنعاء تخصص اذاعة وتلفزيون. 
وحالياً أحضّر رسالة الماجستير. 

حدثنا عن أول خطوة في مجال 
الاعلام ساهمت في إظهارك للناس ؟

العام 1999 عندما عملت الى 
جانب الاستاذ الاعلامي المرحوم  

يحيى علاو في برنامج “فرسان 
الميدان”. اما ظهوري في مجال 

الاعلام بمعناه الواسع فكان من 
خلال الدراسة وحصولي على الترتيب 

الاول خلال سنوات الدراسة. 
ما الذي يميزك عن غيرك؟

لست مميزاً عن غيري بالمعنى 
الذي تقصدونه فلكلٍّ صفاته 

المميزة، غير اني اجد نفسي منحازاً 
بقوة الى التحرير الاخباري وكتابة 
التقارير، هذا في مجال العمل. اما 

في المجال الحياتي فأجد نفسي امتاز 
بقوة التحمل والقدرة على الجمع 
بين اكثر من عمل في نفس الوقت. 

وجه 
إعلامي

توفيق الشرعبي

الرياضي في بلادنا يعيش في وضع غير عادي بين انقسام الاعلاميين بين الاعلام 
نقل ودعم الرياضة في بلادنا وبين التطبيل لوزير الشباب والرياضة أو رئاسة 
الاتحادات الرياضية، حال الاعلام الرياضي وصل إلى وضع لابد على الإعلاميين من إعادة الاعتبار 
لاتحاد الاعلام الرياضي لدعم الرياضة التي تعاني في بلادنا، وعدم كشف الفساد والمعوقات 

 تقرير معتصم عبدالسلام:التي أدت إلى تأخره.
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